
「共働き子育てしやすいまち」

私
自
身
、
市
議
会
議
員
に
初
当
選
さ
せ

て
頂
い
て
、
も
う
す
ぐ
二
年
と
な
り
ま
す
。

任
期
四
年
の
折
り
返
し
地
点
で
す
。

議
員
と
な
っ
て
痛
感
し
て
い
る
の
は
、

パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス
に
頼
ら
ず
、
地
道
な
取

り
組
み
を
継
続
し
て
い
く
こ
と
の
大
事
さ

で
す
。
町
は
一
朝
一
夕
に
生
ま
れ
変
わ
っ

た
り
は
し
ま
せ
ん
。
政
治
家
の
入
門
書
と

言
わ
れ
る
、
『
職
業
と
し
て
の
政
治
』
に

は
、
「
政
治
と
い
う
仕
事
は
、
情
熱
と
判

断
力
の
両
方
を
使
い
な
が
ら
、
堅
い
板
に

力
を
こ
め
て
、
ゆ
っ
く
り
穴
を
開
け
て
い

く
よ
う
な
仕
事
」
と
あ
り
ま
す
。

そ
ん
な
地
道
な
取
り
組
み
を
大
事
に
し

な
が
ら
、
こ
れ
か
ら
も
、
堺
市
の
た
め
に

頑
張
っ
て
参

り
ま
す
。
本

年
も
ど
う
ぞ

宜
し
く
お
願

い
し
ま
す
。

ま
す
。

新
し
い
年
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
寒

い
日
が
続
い
て
お
り
ま
す
が
、
お
変
わ
り

あ
り
ま
せ
ん
で
し
ょ
う
か
。

２
０
１
６
年
を
振
り
返
り
ま
す
と
、
政

治
の
世
界
で
は
、
ト
ラ
ン
プ
大
統
領
の
誕

生
が
大
変
大
き
な
話
題
と
な
り
ま
し
た
。

派
手
な
パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス
で
耳
目
を
集
め
、

敵
を
作
っ
て
は
叩
く
政
治
手
法
に
、
危
う

さ
を
感
じ
て
な
り
ま
せ
ん
。
私
た
ち
に

と
っ
て
も
決
し
て
他

人
事
で
は
な
く
、
維

新
の
会
の
台
頭
な
ど
、

日
本
の
政
治
状
況
と

の
類
似
性
も
、
各
所

で
指
摘
さ
れ
て
い
る

と
こ
ろ
で
す
。

２
０
１
６
年
を
振
り
返
っ
て

寒
中
お
見
舞
い

申
し
上
げ
ま
す

も
う
す
ぐ
折
り
返
し

議員の仕事は、市民の声を市政に届けること。まずは「聞くこと」です。
皆様のご意見、ご不満、お困りごと、何でもお聞かせください。政策立案に活用させて頂きます。

FAX： 072-320-0103

氏名：

住所：

TEL：

※匿名でも結構ですが、ご連絡先をご記入くださいましたら、必ずお返事いたします。

ご意見をお寄せください！

十二月に行われた大綱質疑

堺区全駅で活動中

。
日経DUALと日本経済新聞が選ぶ、「共働き子

育てしやすいまちランキング」で、堺市が2年

連続で関西1位に選ばれました。待機児童解消

への取り組みや、母親の再就職を後押しする制

度などが評価されたようです。しかし気になる

のが、全国ベスト50に、堺市以外の関西の自

治体が全く入っていないこと。大阪府など、関

西の広域自治体は、域内の子育て環境の底上げ

を図る必要があるでしょ

う。もちろん、堺は堺で、

引き続き子育て環境の充

実を目指します。私も頑

張ります！

維新市議の1000万円を超える政務活動費の不

正使用問題の、真相究明を図る百条委員会。疑

惑のチラシに関わる印刷業者の証人尋問を行う

べく、出頭要請がなされたものの、印刷業者は

これに応じず、出頭しませんでした。この印刷

業者は、渦中の黒瀬議員の古くからの友人で、

問題発覚後も頻繁に連絡を取り合っていたこと

が分かっています。「真相究明への協力」を約

束していた同議員ですが、出頭を働きかけては

くれなかったの

でしょうか？疑

惑がますます深

まります。

2月13日（月）19：00 ＠三宝地域会館

2月15日（水）19：00 ＠浅香山校区地域会館

2月17日（金）19：00 ＠錦綾地域会館

2月21日（火）19：00 ＠英彰校区地域会館

２月23日（木）19：00 ＠錦校区地域会館

2月27日（月）19：00 ＠榎校区けやき会館

2月28日（火）19；00 ＠三国丘校区地域会館

3月2日（木）19：00 ＠湊西自治会館

3月4日（土）14；00 ＠いこいの森会館(市小学校隣）

3月10日（金）19：00 ＠熊野校区会館

3月13日（月）19：00 ＠大仙地域会館

3月15日（水）19：00 ＠安井校区地域会館

3月21日（火）19：00 ＠ふれあい人権センター

３月29日（水）19：00 ＠錦西校区地域会館

無所属
３９才

ふちがみ猛志 検索

●１９７７年堺生まれ、堺育ち

●妻 長女７才 長男４才 次男１才

●堺市立錦小学校 卒

●堺市立殿馬場中学校 卒

●大阪府立三国丘高校 卒

●神戸大学法学部 卒

●元・半導体商社社員

●元・衆議院議員政策担当秘書

●元・堺市長 政務秘書

●2015年堺市議会初当選

●さかいお節介士

●認知症サポーター

出張市政報告会・市政相談

堺区新町2-4 小山電ビル2F-A1 TEL/FAX： 072-320-0103 Mail： takeshi@fuchigami.info HP： www.fuchigami.info   
【ふちがみ猛志市政相談所】

ポスティングのお手伝い大募集！

このチラシをご近所に配布してください！

お好きな時間に、お散歩ついでに、10枚

くらいからで結構です。（ご連絡は下記まで）

出張市政報告会、市政相談にどこへでも

伺います！皆さまの集まりにお呼び立て

ください。数人の集まりでも結構です。

市議会での活動や成果を報告します。皆様からもご意見やご質問をお寄せください。

Mail： takeshi@fuchigami.info

維新市議 政務活動費不正問題

ｔ

6：00 9：00 15：00 18：00 21：00 24：00

起床

駅立ち
堺区内全駅を定期的に
まわっています。

保育所送迎 保育所送迎

市役所・事務所・現場…
議会会期中は主に市役所。本会議、委員会、質問準備等々。
会期中以外も、市民相談、職員との打ち合わせ、現場確認、
研修・視察、チラシ作り、挨拶まわり等、やることは無数に。

家事育児タイム
夕食の準備と風呂掃除、
時間があれば子供と入浴

集会・勉強会…
いろんな所に呼ばれます。
お堅い場から、お酒の席まで。

第2.3子を自転車で

情報収集・発信タイム
ニュース、読書、SNS、
ブログ等は大抵この時間。

就寝

※土日は地域行事、お祭り、集会等々、
「丸一日お休み」はほとんどありません。

「議員って毎日何してるの？」

12：00

よく聞かれるそんな質問に
ほんの一例をご紹介します。

夜泣きしません
ように…
と願いつつ

合間に帰宅しやす
いのは、堺区選出
だからこそビラまきの

お手伝い大募集！

お昼はお世話に
なったお店に食べ
に行ったりも

次男の夜泣き（朝
泣き？）で早まる
こともしばしば

堺市に改善すべき点
がある限り、議員の
仕事は尽きません。

ふっちーのつぶやき
（編集後記）

私のキャラクターは、同級
生のイラストレーターに描
いてもらいました（似てい
ますか？）。
音楽家、和菓子職人、刃物
屋、自転車屋、料理屋、ホ
テルマン、ビジネスマン、
学校の先生…。
責任世代39歳、同級生の活
躍が刺激になっています！



認知症になっても、周囲の少しの配慮で普通に

暮らしていける。認知症を理解し、適切な接し

方ができる「認知症サポーター」の養成講座が

行われており、これまでに堺市内で約４万人が

受講（私も！）。更なる普及促進を求めた。ま

た早期発見のため、認知症検診の

普及を求めてきたが、まずはセ

ルフチェックシートを75歳以上

の市民に配布することが決定。

視
察
レ
ポ
ー
ト

子
育
て
の
ま
ち
東
根
市
の
Ｐ
Ｒ
戦
略

山
形
県
東
根
市
に
行
っ
て
き
ま
し
た
。
人
口
減
少
社
会
に
あ
っ
て
、

３
８
年
連
続
人
口
増
加
と
い
う
、
驚
異
の
ま
ち
で
す
。
東
日
本
大
震

災
以
降
に
、
東
北
地
方
で
人
口
が
増
え
て
い
る
の
は
、
仙
台
市
と
そ

の
周
辺
2
市
、
そ
し
て
こ
の
東
根
市
だ
け
だ
そ
う
で
す
。

な
ぜ
そ
れ
が
で
き
た
の
か
？

そ
れ
は
、
子
育
て
支
援
に
注
力
し
、

そ
の
イ
メ
ー
ジ
が
定
着
し
、
若
い
世
代
を
誘
導
で
き
た
か
ら
で
す
。

私
が
感
心
し
た
の
は
、
政
策
の
思
い
切
り
の
良
さ
で
す
。
子
ど
も

の
室
内
の
大
型
遊
戯
施
設
と
、
子
育
て
関
連
の
役
所
窓
口
、
保
育
所

が
一
緒
に
な
っ
た
複
合
施
設
「
さ
く
ら
ん
ぼ
タ
ン
ト
ク
ル
セ
ン

タ
ー
」
と
、
屋
外
の
冒
険
あ
そ
び
場
「
あ
そ
び
あ
ラ
ン
ド
」
。
こ
の

２
施
設
の
遊
び
場
だ
け
で
、
年
間
1
億
円
以
上
の
管
理
運
営
費
用
が

必
要
で
、
小
さ
な
東
根
市
に
は
大
変
な
予
算
で
す
。
し
か
し
そ
れ
が
、

な
ん
と
無
料
で
、
誰
で
も
利
用
で
き
る
の
で
す
。
利
用
者
の
半
分
は

市
外
か
ら
で
、
さ
ら
に
そ
の
半
分

は
、
宮
城
県
仙
台
市
か
ら
だ
そ
う

で
す
が
、
そ
れ
で
も
無
料
で
す
。

「
子
ど
も
が
来
れ
ば
大
人
も
来
ま

す
。
食
事
も
、
買
い
物
も
し
て
く

れ
ま
す
。
何
よ
り
、
本
市
の
Ｐ
Ｒ

に
な
り
ま
す
か
ら
」
と
。
あ
そ
び

あ
ラ
ン
ド
だ
け
で
、
休
日
に
は
三

千
人
が
訪
れ
る
そ
う
で
す
。

行
政
で
は
な
か
な
か
発
想
し
づ

ら
い
「
損
し
て
得
取
れ
」
で
、

イ
メ
ー
ジ
ア
ッ
プ
に
成
功
し
、
人

口
増
加
と
い
う
結
果
を
得
て
い
る

東
根
市
に
、
お
お
い
に
刺
激
を
受

け
ま
し
た
。

平成32年度から、小学校の英語教育が変わる。

教科化され、授業時間も2.5倍に。しかし、教

えるのは主に、英語の教員免許を持たない、小

学校の先生。教育委員会は、研修の充実でスキ

ルアップを図るというが、免許がないことに変

わりはない。果たしてそれで子どもの語学力向

上や、国際理解の深化に繋がるのか？ただでさ

え、教員の多忙化は深刻で、慣れない英語の授

業と、その準備は、教員に更なる負担をかける

だろう。英語の教員や外国人講師を増やし、小

学校の英語教育にあたらせるよう、強く求めた。

旧市街地北部の「まちなみ再生事業」。町家の保全・再生を図

るものですが、道路の美装化や、無電柱化は未定です。やるか

らには中途半端ではなく、たとえ狭い範囲であっても、歴史的

な美しい景観を作る意思を示すよう、強く要望。当局は、美装

化の検討と、各路線の無電柱化の可否の早急な調査実施を表明。

健康寿命を延ばし、医療費を抑制する上で、予

防医療は重要。しかし全国的にも大阪は検診受

診率が低い！啓発活動だけでなく、「検診は面

倒くさい」を解消する仕組み作りも必要。自分

で病院に電話をかけてまわる手間が省ける、仙

台市の検診予約の一括窓口を、堺でも作るよう

要望し、当局は「検討する」と回答。

堺市口腔保健推進計画（H2６→３０年）の目標

数値の中間検証を求めたところ、６項目中３項

目は、5年に1度しかデータを取っておらず、中

間検証できないとのこと！行政にありがちな

「作っておしまい」の姿勢を批判し、次期計画

は、検証可能で実効性のあるもの

にするよう要請。歯と口は健康の

入り口。堺の成人歯科検診の受診

率はわずか0.7％。課題山積！

道路脇のブロック陥没を
即日調査、翌日修復

暗がりの多い地域に
LED街灯を設置

保育所出入口周辺に
飛び出し注意の看板設置

安
心
安
全
は

地
域
か
ら
！ 駐輪所出口に飛び出し

抑止のポール設置

潮湯といえば、湊の潮湯が有名だが、かつては

宿院にもあった。利晶の杜のロビーの古地図に

もハッキリ「塩フロ」と。堺市史にも「天正年

中豊臣秀吉有馬入湯の後、ここに浴して痼疾を

治し」とあり、秀吉は有馬温泉の後に、宿院の

潮湯で持病を治したようだ。せっかくの逸話を

活用しない手はない。利晶の杜の魅力アップに

（潮湯の）足湯を

作るのはどうかと

提案。足湯に浸か

りながら、お茶か

スタバのコーヒー

でまったりと？ 利晶の杜 和食さとの辺り？

大型室内遊具（左）と、禁止事項がなく自由に遊べる冒険遊び場（右）

山口家住宅。路面や電線が景観を損ねて残念。 金沢の東茶屋町。電柱もなく、見事な町並み。

政令市の無電柱化の進捗率

堺市は最下位
わずか1％！

無電柱化は、景観だけでなく、防災上も重要。

仙台市 堺市

特定健診 46.4％ 27.6％

胃がん 21.6% 4.3％

肺がん 27.3% 4.5％

子宮がん 50.1％ 33.2％

乳がん 56.4％ 28.1％

受
診
率
の
高
い

仙
台
市
と
の
比
較

（
平
成
27
年
）

0

50

100 小学校の英語の年間授業時間が大幅増！

小３ 小４ 小5 小6 小３ 小４ 小5 小6

年間授業時間

７ ７

35 35 35 35

70 70

84
時間

合計 210
時間

合計

皆さんなら、誰に授業をしてもらいたいですか？

【現在】 【平成32年度】

英語の教員免許のない
小学校の先生？

英語の先生や
外国人講師？or

研修でスキルアップ？ 採用数を増やす？

国際交流都市堺に
ふさわしい英語教育を！

大阪府は全般的に低い。県民性の影響も？

こしつ

（平成27年度末時点）


